
_______________________________________________________________________  

Sportverein Adelsried e. V. 
_______________________________________________________________________ 

  

 

Sportverein Adelsried 

Ort: Sportheim Adelsried 

Datum/Uhrzeit: 22.03.2024, 19:30 Uhr  
Anlass: Jahreshauptversammlung 
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I. Begrüßung 
II. Totengedenken 

III. Bericht des Vorstandes über das vergangene Jahr 2023 
IV. Berichte aus den Abteilungen 
V. Kassenbericht 

VI. Bericht der Kassenprüfer 
VII. Entlastung der Vorstandschaft 

VIII. Ehrungen 
IX. Neuwahlen 
X. Verschiedenes 
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I. Begrüßung 

 
Joachim Wiech startete die Jahreshauptversammlung mit einer Begrüßung der 
anwesenden Mitglieder, zudem begrüßte er den anwesenden ersten Bürgermeister 
von Adelsried, Sebastian Bernhard. Dr. Ludwig Lenzgeiger und Heiko Mohr. 
Des Weiteren wurden Ehrenmitglieder begrüßt. 
 

II. Totengedenken 
 
Da im vergangenen Jahr leider einige Mitglieder des SV Adelsried verstorben sind, 
bat Joachim Wiech um eine Gedenkminute, zu ehren der aus dem Leben 
geschiedenen Mitglieder. 
 
 

III. Bericht des Vorstandes über das vergangene Jahr 2023 
 
Im Abgelaufenen Jahr konnte der SV Adelsried einen Anstieg der Mitglieder 
verzeichnen. Aktuell zählt der SVA 568 Mitglieder, welche sicherlich durch das breite 
Angebot der verschiedenen Sportarten zu verdanken sind.  
Der Pachtvertrag für das Sportheim wurde im Jahr 2023 sehr spontan über Anwälte 
gekündigt.  
Die Bewirtung des Sportheims wurde daraufhin in Eigenregie gemacht. Dies hat 
erstaunlich gut funktioniert, was sich auch in den Finanzen wiederspiegelt. 
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Auch der Sportverein hatte einen Unwetterschaden am Vordach zu beklagen. Durch 
tatkräftige Unterstützung konnte der Schaden schnell behoben werden. Die 
Versicherung übernahm die Kosten. 
Auch die Stockerhütte hatte einen Vandalismusschaden zu beklagen. Auch hier 
konnten wir gemeinsam die Stockerhütte wieder herrichten. Auch diesen Schaden 
übernahm die Versicherung. 
Im Jahr 2023 war nach langer Zeit wieder eine Maifeier mit dem MGV. Die Bewirtung 
kam so gut an, dass sogar das Essen ausging. 
Gleiches auch beim Sportfest. Die Kulinarik kam derart gut an, dass mehrfach 
während des Wochenendes bei den lokalen Geschäften Lebensmittel nachgeordert 
werden mussten. 
Zu guter Letzt konnte auch ein neuer Pächter für das Sportheim gefunden werden. 
Das Feedback bisher ist durchaus positiv. 
Für die nächste Zeit stehen einige Investitionen wie eine neue Flutlichtanlage und 
Heizung für das Sportheim. Der Bikepark kann weiterentwickelt werden, da nun der 
Landschaftsbebaungsplan vorliegt. Die Gemeinde stellt die benötigen 
Ausgleichsflächen. 
 
.  
 
 

IV. Berichte aus den Abteilungen 
 

- Damengymnastik; findet aktuell immer montags und mittwochs um 19:00 Uhr 
statt, montags meist mit ca. 18 Teilnehmenden und mittwochs bei der Step-
Aerobic mit ca. 8-10 Teilnehmenden. 

 
- Herrengymnastik mit Josef Stegmüller; im Zeitraum von September bis April, 

jeden Donnerstag um 19 Uhr für eine Stunde, mit Kraft- und Ausdauertraining, 
ca. 15 Teilnehmende. 

 
- Volleyball; findet jeden Montag um 20:30 Uhr statt. Aktuell leider mit nur ca. 

7 Teilnehmenden, welche im Alter zwischen 18-81 Jahre sind. In der 
kommenden Saison will die Mannschaft in der Hobby-Liga spielen. 

 
- Radfahrer „d‘ Adelsrieder“ mit dem Tour Leiter Anton Demharter; startet im 

Zeitraum von April bis September, zwei Mal wöchentlich, donnerstags ab 
18:00 Uhr und sonntags ab 09:00 Uhr mit jeweils 2,5 Stunden. Das Ziel der 
vergangenen Radtour war eine drei-länder Tour. 2024 geht’s nach Kitzbühl. 

 
- Fußball: Nach langer Zeit gab es wieder ein Trainingslager. Der Start in die 

Saison war durchwegs erfreulich. Durch einen dünnen Kader und viele 
Verletzte fand man sich im Abstiegskampf wieder. Die Klasse konnte dennoch 
gehalten werden. Für die Saison 23/24 fährt man nun zum ersten mal ein 
neues Modell und hat eine Spielgemeinschaft mit dem TSV Welden 
gegründet. Die erste Mannschaft des SV Adelsried blieb dabei bis auf vier 
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Abgänge komplett intakt. Die Zusammenarbeit mit Welden läuft sehr gut. Auch 
für die nächste Saison wird wieder als Spielgemeinschaft geplant. Neben den 
sportlichen Aktivitäten ist die Erhaltung der Sportanlage eine große 
Herausforderung. Über weitere Unterstützung würden sich die Fußballer sehr 
freuen. 
 

- - Fußballjugend: Aktuell eine Spielgemeinschaft mit Bonstetten bis B-Jugend. 
49 Jugendlichen spielen im Spielbetrieb. 

 
- Tischtennis; aktuell gibt es vier Herrenmannschaften. Auch hier sind die 

Mannschaften sehr dünn besetzt. In Zukunft werden die Mannschaften von 
sechs auf vier Mitglieder reduziert. 

 
- Jugend Tischtennis, es läuft leider nicht sehr erfreulich. Nach der Hinrunde 

hatten sich die Jugendlichen dazu entschlossen nicht mehr spielen zu wollen. 
Daraufhin mussten die Mannschaften abgemeldet werden. 

 
- Die Stockschützen; hatten im Jahr 2023 insgesamt fünf Turnierteilnahmen 

mit fünf Mittelplätzen und einen letzten Platz. Es konnten insgesamt drei 
Neuzugänge verzeichnet werden. Besonders schockierend war der 
Vandalismusschaden in Höhe von 6000€, welcher aber von der Versicherung 
getragen wurde. Das Verfahren der Polizei wurde eingestellt. 

 
- Mountainbike; es war niemand anwesend. 

 
- Drone Racing; das Jahr 2023 war nun schon das fünfte Jahr unter dem Dach 

des SVA. Der jüngste Pilot hat sich sogar für die Weltmeisterschaft in Korea 
qualifiziert. Die meisten Turniere waren Auswärts z. B. in der Schweiz. Auf 
dem Sportgelände des SVA wurde ein Turnier mit mehr als 35 Teilnehmern 
aus ganz Europa abgehalten. Es gibt vier neue Mitglieder davon einer aus 
Welden. 

 
- Skifahrer; aufgrund mangelnden Interesses fanden keine Skigymnastik, 

Bergtour und Radltour statt. Positiv war die 3-Tagesskifahrt die zum 15-
Jährigen Jubiläum des Skiclubs 2024 mit 30 Personen durchgeführt wurde. 

 
 

V. Kassenbericht 
Die Einnahmen und Ausgaben des Vereins wurden detailliert vorgetragen. Details 
bitte dem Kassenbericht entnehmen. Am Ende des Wirtschaftsjahres blieb ein 
Gewinn in Höhe von 9.160,71 € übrig. 
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VI. Bericht der Kassenprüfer 
 
Die beiden Kassenprüfer Josef Sumser und Helmut Lohwasser überprüften am 
18.03.2024 den Kassenbericht des Kassierers.  
 
Bei der Überprüfung der Kasse wurde eine Bestandskontrolle, eine 
Summenkontrolle, eine Stichprobe von Belegen und Buchungen, eine Prüfung der 
Verbindlichkeiten und Forderungen und schließlich die Mitgliederliste und deren 
eingezogenen Beiträge vorgenommen.  
 
Nach der Überprüfung der genannten Punkte, konnte eine ordnungsgemäße 
Führung der Kassenbücher bestätigt werden.  
 
Die Kassenprüfer erteilten die Entlastung der Vorstandschaft.  
 
 

VII. Entlastung der Vorstandschaft 
 
Die Kassenprüfer erteilten die Entlastung der Vorstandschaft.  
Die Entlastung der Vorstandschaft wurde einstimmig durch die anwesenden 
Mitglieder erteilt. 
 

VIII. Ehrungen und besondere Ehrungen 
 
Erfreulicherweise kann der SV Adelsried auch wieder Ehrungen an Mitglieder 
aussprechen, welche dem Verein seit einer besonders langen Zeit ihre Treue 
erweisen. Folgende Mitglieder wurden dafür geehrt: 
 
25 Jahre: 
Jürgen Baumann 
Franz Brechenmacher 
Robert Hampel 
Uwe Kautz 
Karl Linder 
Thomas Neumeister 
Nikola Baumann 
Mark Rieger 
 
40 Jahre: 
Agnes Kohlberg 
Heike Mohr 
Werner Scharnowski 
Rainer Stieglmayr 
Anne Straßer 
 
50 Jahre: 
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Degan Oskar 
Brigitte Kalkbrenner 
Franz Köttel 
 
60 Jahre: 
Helmut Kalkbrenner 
Josef Kreitmeir 
Wolfgang Ostermaier 
Günther Spindler 
 
70 Jahre: 
Walter Pfaffenzeller 
 

IX. Neuwahlen 
Der Adelsrieder Bürgermeister Sebastian Bernhard übernahm die Wahlleitung. Der 
Wahlausschuss ist Dr. Ludwig Lenzgeiger und Heiko Mohr. Es sind 58 
Stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
Vorschläge für den 1. Vorstand: Joachim Wiech 
 Ergebnis: 57 mal Ja bei einer Enthaltung 
Vorschläge für den 2. Vorstand: Julian Henkel 
 Ergebnis: 53 mal Ja, drei Enthaltungen und eine ungültige Stimme 
Vorschläge für den Kassierer: Simon Seidel 
 Ergebnis: 57 Ja bei einer Enthaltung 
Schriftführer: 
Da sich keiner freiwillig Vorort meldete lag ein schriftliches Einverständnis von Isabell 
Mayr vor. Die Wahl hat 58 mal Ja ergeben. 
 
Vorschläge zum Beisitzer: 
Andre Zupur, Hans Jürgen Christ, Michael Stegmüller, Sebastian Brosch, Josef 
Stegmüller. 
Alle wurden einstimmig gewählt und haben einstimmig die Wahl angenommen. 
 
Kassenprüfer: 
Von Kurt Szeny und Helmut Lohwasser liegt ein Schriftliches Einverständnis für die 
Kassenprüfer vor. 
Beide wurden einstimmig gewählt. 
 

X. Sonstiges 
 

Julian Henkel hat kurz die neue Vereinssoftware vorgestellt. Diese bildet alle 
Facetten eines Vereins ab. Die Abteilungen mögen bitte alle relevanten 
Mitgliederdaten überprüfen. Es wird einen Infoabend geben, bei dem die 
Verantwortlichen einen Zugang bekommen. 
 
 


